

Einwohnerrat Wettingen

2025-0180

---

**Postulat Ema Savic, WettiGrüen, und Mitunterzeichnende vom 30. Januar 2025 betreffend Beitritt der Gemeinde Wettingen zum Cercle Indicateurs**

---

### Antrag

Der Gemeinderat wird gebeten zu prüfen, ob es angezeigt sei, dass die Einwohnergemeinde Wettingen am Cercle Indicateurs des ARE (Bundesamt für Raumplanung) und des BFS (Bundesamt für Statistik) teilnimmt, und - falls ja - dafür zu sorgen, dass Wettingen innert nützlicher Frist formell Partnerin dieser Plattform wird.

### Begründung

Der Cercle Indicateurs (kurz CI) ist eine schweizweite Plattform, welche das ARE und das BFS gemeinsam betreiben und an dem sich 19 Kantone und 30 Städte beteiligen (darunter u.a. der Kanton Aargau und die Stadt Baden).

Der CI dient der Entwicklung und der Anwendung eines Indikatorensystems für die nachhaltige Entwicklung der Kantone und der Städte.<sup>1</sup>

Seit der Gründung im 2003 werden Daten erhoben und ausgewertet, anhand welcher sich die Entwicklung auf kantonaler und auf kommunaler Ebene verfolgen und beurteilen lässt.

Der CI beinhaltet 32 Nachhaltigkeitsindikatoren, mit denen die Kantone und Städte alle zwei Jahre ihre Fortschritte und Entwicklungen verfolgen können. Auch ein Vergleich unter den Städten ist so möglich. Dies erlaubt eine objektive Beurteilung der tatsächlichen Entwicklung und schafft die Basis für weitere Fortschritte in Richtung verstärkter Nachhaltigkeit. Mit den 32 Indikatoren werden die drei Dimensionen Umwelt, Wirtschaft und Gesellschaft erfasst, und zwar in zehn Themenbereichen, darunter Energie, Klima, Raumplanung, Mobilität und überbaute Flächen.<sup>2</sup>

Angesichts der Entwicklung unseres globalen Klimas ist es wichtig, auch als Gemeinde ständig und dringlich dafür zu sorgen, dass unsere Entwicklung nachhaltig verläuft.

Mit der Teilnahme am CI könnte unsere Gemeinde auf eine transparente und einfache Art erkennen, ob und inwieweit sich unsere Entwicklung innerhalb des Pfades der Nachhaltigkeit bewegt, und die Ansatzpunkte für Verbesserungen auffinden, wo solche noch nötig sind. Eine solche Teilnahme würde sich auch gut in die Umweltstrategie des Gemeinderates einfügen.

---

<sup>1</sup> <https://www.bfs.admin.ch/bfs/de/home/statistiken/nachhaltige-entwicklung/cercle-indicateurs.html>

<sup>2</sup> <https://www.bfs.admin.ch/bfs/de/home/statistiken/nachhaltige-entwicklung/cercle-indicateurs/staedte/alle-indikatoren.html>